



## SEMINARIO VIRTUAL

# INTRODUCCIÓN A LA PSICOONCOLOGÍA Y ESPIRITUALIDAD EN LA ENFERMEDAD



**INICIA 16 JUN**

**4 ENCUENTROS**

### Fundamentación

Considerando que la Organización Mundial de la Salud (OMS) define “salud” como el estado completo de bienestar físico, mental y social, y no sólo la ausencia de enfermedad, es que el cuidado de pacientes con enfermedades crónicas, como es el cáncer se ha modificado.

Esta última enfermedad ha aumentado considerablemente en prevalencia y amenaza con convertirse en la primera causa de mortalidad en todo el mundo.

Bajo esta definición, se deriva un abordaje de enfoque holístico, que incluye un manejo multidisciplinario y que abarca diversos aspectos de la persona.

Las situaciones límites - como lo es el diagnóstico de una enfermedad como el cáncer - se caracterizan fundamentalmente por ser inevitables y determinantes; una vez que acontecen producen un impacto emocional, psicológico y espiritual, tanto en la persona como en su familia.

El estrés psicológico producto de la evaluación de amenaza al bienestar y los recursos de afrontamiento frente al mismo, hace que estos pacientes requieran de especial atención en diversos aspectos. Tanto desde la especialidad médica con los avances biológicos y tratamientos, como en aquellos centrados en la persona, incluidos elementos psico-espirituales

La espiritualidad, considerada por algunos autores como una dimensión universal del funcionamiento humano y poseyendo cualidades psicológicas, puede reportar beneficios positivos para el afrontamiento de la enfermedad.

Formar agentes de salud capaces de comprender la multidimensionalidad de la salud y su abordaje integral, requiere la capacitación y la inclusión del psicólogo en equipos de salud interdisciplinarios.



## Objetivos

### Que los cursantes:

- › Comprendan la multidimensionalidad que se requiere para la asistencia en pacientes oncológicos.
- › Adquieran conocimientos básicos sobre la Psicooncología.
- › Conozcan diferentes marcos teóricos en el abordaje del cáncer, estrategias de abordajes según las etapas de la enfermedad.
- › Reciban formación especializada e integrativa sobre la problemática específica de la clínica psico oncológica desde aspectos teórico-prácticos.
- › Proveer habilidades profesionales para el acompañamiento de estos pacientes.
- › Adquieran una visión de abordaje multi interdisciplinar y la necesidad de trabajo en equipo para el acompañamiento integral de la persona enferma y su familia.



## Destinatarios

Profesionales y estudiantes avanzados de la salud, interesados en el abordaje interdisciplinario del cáncer.



## Cursada

### Modalidad Virtual

**Carga horaria total:** 24 horas. (3hs por clases)

**Duración:** 4 encuentros | 16/6, 7/7, 14/7 y 28/7 a las 12:30 hs

## Programa

### **Primer encuentro | 02 de junio**

Principios básicos y conceptos de psicooncología. Historia de la psicooncología. Que es el cáncer, fases de la enfermedad. Emocionalidad del paciente con cáncer. Rol del Psicooncólogo. Presentación de caso clínico.

› Dra Ester Daniel

### **Segundo encuentro | 16 de junio**

Espiritualidad y Psicología. Impacto e influencia de la espiritualidad en el ser humano. La espiritualidad en la enfermedad. La espiritualidad y el afrontamiento.

› Dra Evangelina Aloe

### **Tercer encuentro | 07 de julio**

Diferentes tipos de abordajes. Trabajo con casos clínicos. Estrategias de intervención.

› Dra Evangelina Aloe y Dra Ester Daniel

### **Cuarto encuentro | 14 de julio**

Foro de preguntas. Presentación de elaboración de propuestas y estrategias a partir de consignas de evaluación.

› Dra Evangelina Aloe y Dra Ester Daniel



### **Dra. Ester Daniel**

Licenciada en Psicología 1988 Universidad de Belgrano.

Logoterapeuta. Estudios realizados en la Sociedad Argentina de Logoterapia.(1990)

Profesora de Enseñanza Media y Superior título otorgado por Universidad del Salvador 2007.

Miembro fundador de la Fundación Argentina de Logoterapia “Viktor Frankl” 1992 e integrante hasta el 2007.

Ex docente de la Universidad “John F. Kennedy” en las cátedras de Psicología de la Personalidad (1989 a 2007) y Psicología Preventiva (2000 a 2007).

Ex docente en la Universidad de Flores, en la cátedra Psicoterapia Individual y Grupal (2004) y docente en las cátedras Psicología General I y II desde 2004 hasta 2021.

Colaboradora del libro “Psicología Preventiva y de la Salud” editado por Fundación Argentina de Logoterapia “Viktor Frankl” (2000).

Autora del libro “Leéme...encontrate” desde un enfoque logoterapéutico. (2013)

Autora de múltiples artículos en Revistas de Familia, Educación y Familia.

En la actualidad, docente en la Universidad de Flores en las Cátedras Taller de Desarrollo I y Psicología de los Procesos Grupales y Dinámica de Grupos.

Parte del equipo docente del Centro Viktor Frankl, Argentina desde 2008.

Docente en Logoterapia. Atención psicoterapéutica.

Expositora en distintos Congresos y Eventos en Logoterapia desde 1989 hasta la actualidad, en distintas provincias de Argentina, Países Latinoamericanos como Chile, Paraguay y Uruguay.

Participante de un programa televisivo y distintos encuentros radiales. Conferencista, expositora en distintos medios y lugares en temas de Psicología, Logoterapia y Educación.

### **Dra. Aloe Evangelina**

Lic. en Psicología (UBA).

Doctora en Psicología con mención en sistémica, cognitiva y Neurociencias (UFLO).

Psiconeuroendocrinoinmunología, medicina basada en la complejidad (Fundación Salud).

Se dedica al acompañamiento de personas con enfermedades crónicas y que acechan la vida desde una mirada integral del ser humano.

Coordinadora Académica Lic. Psicología Regional Bs.As. UFLO



## Aranceles

2 cuotas de \$15.000

Comunidad UFLO 25% de descuento | Alumnos de Formación Continua 10% de descuento



## Informes e Inscripción

 [formacion.distancia@uflouniversidad.edu.ar](mailto:formacion.distancia@uflouniversidad.edu.ar)